象となっています。文化 が対象ではなく、 活動の地域移行は

特に人数が多く、

地域での演奏活動



# 名古屋台湯の山温泉



湯の山温泉の湯をのせた列車が 名古屋から湯の山温泉までを行 電車に乗って 足湯が楽しめる足湯列車が約4 年ぶりに運行します。

 $\begin{array}{c} ^{\text{fin} \, 5\, \text{ff}} \\ 12\, \text{f} \, 16\, \text{ff} \\ \end{array} \rightarrow 1\, \text{f} \, 21\, \text{ff} \end{array}$ # 運行区間 近鉄名古屋駅~湯の山温泉駅間

大人510円子ども (小学生) 260円 ※別途乗車区間に応じた乗車券が必要 ※足湯の利用には「足湯利用券 100円」 の購入が必要。乗車当日、車内で販売。

定 員 #

56名

近鉄主要駅 (特急券販売窓口) 販売場所 近畿日本ツーリストグループ主要支店・

> テレフォンセンター [050-3536-3957 (8:00~21:00/年中無休)] もしくは HP でご確認ください。



バーカウンターで 楽しめます。

内部活動移行割合 令和5年度予定

100 r 80 60 令和5年度移行予定 100% 22 88% 1,137 40 20 三重県内 菰野町内 中学校 中学校

みで、 として進めている自治体は菰野町の町内全ての部活動を地域移行の対象 予定となっています。北勢地域でも12%の部活動のみが地域移行を行う まっており、 委員会を設置するのみの対応に留 活動のみを移行する、 予定の部活動は1 して菰野町に注目が集ま 近隣市町は試験的に特定の部 のう 三重県内では ます。 あるいは検討 ある 約

> 地域で子ども たちを育て

滑に移行を進

います。

いたことなどを理由に比較的、

円

もに歩む部活動」 ことだけが目的ではない「地域とと われがちですが、 大会を目指すための指導」 どうしても 目的に行われているものではあり ルアップや競技の技術向上だけをといる。 競技経験者が指導に携わると 「勝利至上主義」「全国 に主眼をおいて進 大会で成績を残す る地域指導 などと思

地域指導者が一体となって検討して ともに歩みながら育てて に地域で町の子どもたちを見守り い部活動環境を作り上げられるよう んな変化の中、 が訪れる教育現場。 標に定め、地域移行を進めています。 だけで活動を行えることを当面の 問が不在でも地域指導者と生徒た 少子高齢社会の中、 子どもたちのより 各部活動の状況に合 学校の 祝日の部活動を顧 少 学校、 からは、 休日である つ変化 生徒、

先進事例としての菰野町

せるよう模索を続けています。

適切な活動形態を見出 学校、地域指導者と連 菰野町では吹奏楽部も例外とせず、

の課題が存在しています。

ですが、

となどから運動部とは異なる要素が や部員数が多いこと、楽器を扱うこ

地域移行を進めるには数多く

る上で着目されています。

吹奏楽部

校舎内での活動が主となること

吹奏楽部の活動が、地域移行を進め

ルなどに臨む機会も多

全年齢層を対象に講座を開講する元 野町は、中学校が町内に2校だけ る自治体は多くはありま や学校との連携などの の29市町の中でも実行に移せて の地域移行です 部科学省が推し進める部活動 指導者 面で三重 の



地域指導者の先生が来てから基礎 練習の内容も変わり、部員の意識 も変わって急激に成長できたと感 じます。ただ、地域指導者の先生 が使用する専門用語がわかりにく かったりする部分もあるので、顧問の先生には地域指導者の先生と の橋渡しのような存在になっても らい、助けてもらっています。

八風中学校3年 吹奏楽部 部長

ひらさわゆずき
平澤柑稀さん



□合奏での指揮も含め、地域指導者の瀬戸さんが指導を行う 23パートごとの練習でもそれぞれの楽器の担当が指導

### 進められる地域移行

と思います。

八風中学校 吹奏楽部顧問

私自身は中学生の時にしか楽器の経 験がないので、具体的な指導を地域 指導者にしてもらえることは大変助 かっています。今後は、土日に開催 する演奏会などもどのように顧問と 地域指導者で役割分担をして、子ど もたちの充実した演奏活動に繋げて いけるかを検討していきたいと考え ています。



八風中学校 吹奏楽部 地域指導者 せとよしあき
瀬戸良明さん

どういう音楽を奏でていくか生徒た ちが自発的に考えられるような指導 を心掛けています。しばらくは学校 と中学校にある楽器を使用して活動 していくしかないですが、部活動を 通して、みんなで音楽を作り上げる 喜びと音楽っていいなと思える場を 提供していけるよう持続可能な部活 動を目指していきたいと思います。

## 元気アップこものスポーツクラブ

三重県内でも先進事例として地域移行を進めて います。中学生への指導は競技ごとの専門的な指 導だけでなく、あらゆる面で今後に生かすことが

できる基礎体力の向上や体の可動域 の拡張を大切にしながら、地域指 導者の技術を伝えていっています。 なかなか完全移行を目指すには難 しい課題もありますが、専門的な 指導を受けられることが菰野町 で部活動を続けていく上での 付加価値となるよ う、今後も学校と 連携して子どもた ちを支えていきたい

広報こもの No. 760